

# MOSCAICO

ORGANO DE LA JUVENTUD SOCIALISTA UNIFICADA

Año II — Núm. 115

Suceso 17 de Diciembre de 1938  
Redacción y Administración: Pinar Social, 18 - Teléfono 49

Precio: 20 CENTIMOS

## LA MUJER DEBE TRABAJAR

Consecuencia de la basada política de no intervención, y por ello, del inconveniente que es para nuestro Gobierno el surtirse del extranjero de los materiales y elementos necesarios para hacer frente a las necesidades de la guerra, se nos plantea el problema de hacer frente a esta situación, utilizando hasta el máximo todas nuestras posibilidades.

Tenemos muchos productos que representan mucho para nosotros. Productos que no deben ser abandonados, pues representarían una grave pérdida para nuestro pueblo. Estos productos, para ser recogidos, necesitan muchos brazos que, a primera vista, parece que nos faltan, pero que mirándolo con mayor atención, no ocurre así.

Tenemos una gran cantidad de brazos que pueden y deben ser puestos al trabajo. Nos referimos a las mujeres, que hasta ahora, por lo que a Sueca se refiere, han sido poco utilizadas.

En toda la España leal, ha habido gran cantidad de mujeres que ante las actuales circunstancias, por hallarse sus maridos, novios o padres en el frente, no han vacilado en coger los instrumentos de trabajo y dejando por un tiempo sus labores propias de casa han ido al campo y han sustituido a sus familiares movilizadas. Esto es un ejemplo y una muestra del trabajo que en sustitución del hombre puede hacer la mujer.

No se nos diga que hay ciertos trabajos que la mujer no puede realizar, por falta de fuerza física o de capacidad para realizarlos. Son muchos, a este respecto, los ejemplos de muchas obreras de los fábricas de guerra, que han elevado el índice de producción de la fábrica, mostrando con ello que la mujer es tan capaz como el hombre; y no menores también son los ejemplos de mujeres que en el campo han realizado y realizan el mismo trabajo que los hombres.

Y tenemos que desterrar el prejuicio falso de que la mujer solo es buena para estar dentro de casa y fregar y coser.

Los que tal piensan, es que no quieren darse cuenta de la necesidad de esta incorporación al trabajo de la mujer.

En estos momentos deben utilizarse todas nuestras posibilidades hasta el máximo y una de ellas es esta. Debe hacerse una intensa campaña por todos los medios hasta lograr que la mujer se incorpore íntegramente al trabajo.

Tenemos próxima la recogida de la naranja y no debe exanimarse ningún esfuerzo para que no se pierda.

Y para ello todos los inconvenientes que salveemos serán pocos al lado de la gran ventaja que nos reportaría. Debe hacerse comprender a la mujer que de su trabajo depende en buena parte el que sus hijos y novios en el frente tengan lo preciso para resistir y vencer.

Se impone esta tarea. Con nuestro ejemplo hay que desterrar ciertos prejuicios y que se comprenda la necesidad de trabajar la mujer.

# Resolución del Pleno Ampliado sobre los problemas de la juventud obrera

El Pleno reconoce la necesidad de una movilización aun mayor de las energías de la juventud obrera con el fin de estimular la mejora y aumento de la producción, el trabajo de choque y el perfeccionamiento técnico y profesional de los jóvenes, que pongan a nuestra industria a la altura del Ejército para corresponder aún mejor a la defensa de la Patria. Para cumplir todo esto, la Federación debe dedicar más atención a la juventud obrera y sus problemas.

## APOYAMOS LA CENTRALIZACIÓN DE LAS INDUSTRIAS DE GUERRA. LA JUVENTUD REDOBLE SU ESFUERZO

La J. S. U. apoyará con todo entusiasmo cuantas iniciativas parian del Gobierno para centralizar en sus manos la totalidad de las industrias de guerra y promete que la juventud redoblará su esfuerzo en la producción.

No obstante comprobar las mejoras que la República ha introducido en el nivel de la vida de la juventud obrera, el Pleno cree necesaria la satisfacción de toda una serie de reivindicaciones de los jóvenes, cuyo cumplimiento aumentará su entusiasmo y los atraera más aun al gran movimiento de unidad nacional de la juventud.

## DERECHOS DE LA JUVENTUD OBRERA SALARIOS

a) Establecer una escala nacional de salarios a la altura de las subsistencias.

b) A igual trabajo, igual salario. A los jóvenes debe pagárseles según el trabajo que hagan y no según la edad.

c) Que cuando un joven alcance una categoría y calificación superior se le ascienda a dicha categoría y se le pague conforme a ella.

d) Establecer premios al esfuerzo y al estudio profesional para estimular a los jóvenes.

e) Que en todas las fábricas, talleres y secciones se coloquen a los aprendices que correspondan, con el fin de que las puertas de las fábricas se abran a la juventud. Que para ello los Sindicatos, de acuerdo con el Gobierno, abran escuelas de aprendizaje para muchachas y menores y

que dichas escuelas las costeen el Gobierno y los Sindicatos. Que a los asistentes a estas escuelas se les ayude materialmente y que se les dé preferencia por los Sindicatos para el ingreso en las fábricas.

f) Para los obreros jóvenes de las industrias deben crearse escuelas o institutos de perfeccionamiento profesional, que eleve sus conocimientos igualmente dirigidos por los Sindicatos y el Gobierno, que se encargarán de editar los textos necesarios. Por otra parte, los Sindicatos deben estimular la creación de cuasillas en cada fábrica con el mismo objeto.

g) Apoyo por el Gobierno y los Sindicatos a las jóvenes obreras madres con alimentos y atenciones médicas necesarias a su estado.

## DERECHOS SINDICALES DE LA JUVENTUD

1.º. Anulación de aquellas leyes que limitan los derechos sindicales de la juventud (actual ley de Asociaciones).

2.º. La juventud debe tener derecho a afiliarse, intervenir y dirigir en todos los Sindicatos desde el momento de afiliarse.

## NUESTRA ACTIVIDAD EN LOS SINDICATOS

Para defender los derechos arriba

## Colosal beneficio

El lunes próximo día 19, se celebrará en el Teatro Serrano, un beneficio a favor de la Liga de Muñidos e Inválidos de Guerra de Suiza. Se representarán las famosas zarzuelas «La Doloresa» y «La Reina Mora», ambas dirigidas por su autor, el ilustre maestro don José Serrano. Toman parte en dicha representación, la famosa tiple Cons Rega, el tenor sueco Francisco Alcositz, el tenor cómico Antonio Marilla y otros no menos valiosos artistas.

Con estos datos esperamos que el público de Suiza asista a dicha representación, ya que además de la entretenida velada que se espera, contribuye al tan merecido beneficio,

mencionados y para atraer a la gente joven a la actividad sindical, en cada en cada Sindicato, de acuerdo con la Dirección del mismo, debe formarse una Comisión Juvenil. Estas deben, periódicamente, en asambleas, consultar a los jóvenes del Sindicato, orientarlos y recoger de ellos sus aspiraciones y deseos.

Nuestros jóvenes, en los Sindicatos, deben, aparte de defender todas estas reivindicaciones de carácter económico, político y profesional, conseguir, por medio de las Comisiones Juveniles, de los directivos sindicales, apoyen el deporte, los Circulos culturales y los Clubs de los jóvenes. Lucharán, además, por el desarrollo del Sindicato y por la unidad de la U. G. T. y C. N. T.

## EN CADA LUGAR DE TRABAJO, UN CLUB DE LA J. S. U.

En cada fábrica o lugar de trabajo debe funcionar el Club de la J. S. U., que organice el deporte, la distracción y la capacitación profesional, técnica y política de la juventud, y que tienda a aumentar la producción y su calidad abarcando a todos los jóvenes en el trabajo intensivo.

Nuestra Federación nunca estará en condiciones de cumplir estas tareas si no organiza su propia actividad. En la propia Comisión Ejecutiva debe procederse a la creación de una fuerte Comisión para las cuestiones económicas, de producción y sindicales de la juventud.

En las Federaciones Provinciales deben crearse igualmente estas Comisiones, incorporando camaradas capaces, ligados a la juventud obrera.

La lucha por derrotar a los invasores y para ayudar al Gobierno y a los Sindicatos exige de nuestra Federación todos los esfuerzos.

El cumplimiento, por parte de los Sindicatos y el Gobierno, de las reivindicaciones de la juventud obrera atraerá a ésta a la justa política de resistencia desde los lugares de trabajo.

Nuestra Federación, organizando su trabajo con arreglo a las decisiones del Pleno, sabrá cumplir estas tareas.

# LOS "CHATOS"

De los tiempos heroicos de la "Gloriosa"

## LOS AVIONES ANTIDILUVIANOS DEL PRINCIPIO

El primer vuelo que hicimos fue con seis Breguet de bombardeo, más allá de Toledo. Debíamos dispersar una concentración de tropas y artillería. Por aquellos días, los facistas marchaban en masa por los caminos, y nuestra consigna era bombardear puentes y carreteras, después de atacar al grueso de las concentraciones.

Ben Leder y yo estábamos en el escuadrón. Había dos franceses, un inglés y un checoslovaco. A la sazón (comienzos de octubre), el Gobierno sólo tenía un puñado de pilotos españoles adiestrados, y la mayoría estaban en puestos de mando con funciones en el Ministerio. El Gobierno había resuelto no depositar la administración en manos de extranjeros.

En este raid utilizamos un Boeing de caza que nunca sincronizaba las ametralladoras. Siempre volvíamos con las hélices cribadas de balazos.

Lacalle, el renombrado as, que haría palidecer a Richthofen y Nungesser, tripulaba un viejo Boeing, y nosotros teníamos tres Nieuport. Se llaman biplanos, pero en realidad no lo son, pues tienen una especie de tercer ala entre las ruedas. Era pesado y lento. Luego de cinco minutos en el aire, las ventanillas estaban cubiertas de aceite y nos anulaba la visibilidad. Fueron contruídos al finalizar la Gran Guerra. En América ya estarían sus huesos descansando en un Museo, pero en octubre bien quisiéramos utilizar hasta los del Museo Smithsonian, de poder conseguirlos. Todos los que el Gobierno tenía era una colección de cascajos.

## NUESTRO PRIMER COMBATE CONTRA LOS FIAT

Fué éste mi primer raid. Volando sobre el campo enemigo, descargando las bombas, y, no bien habíamos terminado, fuimos atacados por unos quince Fiat. La única protección de que disponíamos era una escuadrilla de seis máquinas de caza de aquellas del Gobierno. Lacalle, en su Boeing, un Spad, un a 3 000 metros, y los nuestros, a 800 metros, cuando las escuadrillas rebeldes picaron sobre nosotros, un grupo de seis Fiat ataca

ba nuestros Breguet de bombardeo y el resto volaban por encima de Lacalle.

Los Fiat estaban tripulados por pilotos veteranos de la guerra de Etiopía. Y los italianos habían estado volando en España desde fines de junio a mediados de agosto, a razón de uno o dos vuelos diarios. Así que creían encontrar en nosotros una presa fácil. Tenían aparatos dos veces más rápidos que nosotros, y todo lo demás a su favor. En nuestros antiguos y pesados aviones de bombardeo, la única cosa que podíamos hacer era enfilar hacia los aeródromos, es decir, a casa de vuelta. Nosotros podíamos volar a 160 tan solo, en tanto que los briosos y flamantes Fiat alcanzaban 380 kilómetros: justo tres veces más. Eso era todo.

Con esta clase de desventaja y la vida en juego, se vuela como nunca. Pasar rozando los árboles, de manera que el enemigo nose atreva a picar a toda velocidad. Simplemente depende de la clase de puntería que tengan los aparatos Fiat, que pasan atronando a uno. Desplazándose en forma cerrada formando cerco, el enemigo no podrá deslizarse por debajo, teniendo así alguna protección de atrás y de arriba, toda vez que los servidores de las ametralladoras pueden mantener una cortina de fuego a través de la cubierta.

(continuará)



## Convocatoria

Por la presente se convoca a todos nuestros afiliados a una Conferencia que tendrá lugar el próximo viernes día 23, a las diez de la noche, en nuestro local, en la que se disertará sobre las resoluciones del Pleno Ampliado del Comité Nacional de la I. S. U.

Se os ruega sean puntuales y no faltéis a tan interesante acto.

EL SECRETARIO,

## La voz del Maestro

Debido a haber llegado esta poesía cuando ya estaba compaginado el número anterior, la publicamos hoy en loor del inmortal Pablo Iglesias.

¡Ay campesinos de España!  
¡Ay pobrecitos obreros!  
¡Cuánta miseria vivía  
dentro de vuestros cerebros!

Los gobernantes de entonces  
-los que hoy luchan contra el pueblo-  
os quisieron ignorantes  
porque convenía a ellos:  
que un pueblo sumiso y dócil  
a sus designios sinlestrados  
es fácil de dominar  
por los tiranos del pueblo.  
Pasaban días y días,  
y España no despertaba  
del letargo en que sumida  
la tuvo la aristocracia,  
hasta que llegó el Maestro,  
el paladín de la patria  
que venía con su idea  
de la tiniebla a salvarla.  
Y cuando esparció su verbo  
la verdad—luz y esperanza—  
se abrieron al sol fecundas  
las venas de nuestra patria,  
dejando escapar su sangre  
para ir a fecundarla.  
Y en la cumbre y en el llano,  
y allí donde hiciera falta  
llegó con ansias de vida  
penetrando en sus entrañas.  
Porque a la voz del Maestro,  
—voz que fué luz y esperanza—  
se entreabrieron los veneros  
liberales de la Patria

y en torrente impetuoso  
que troncha, arranca y arrastra  
hacia el mar de la Justicia  
el Maestro arrastró a España.  
Y al cabo de algunos años,  
cuando el déspota acechaba  
el momento de pararle  
en su ya fecunda marcha,  
el pueblo, que bebió un día  
en su fuerza y en sus aguas,  
siguió vertiendo su sangre  
en los campos de batalla,  
sangre que ahogó al tirano,  
liberando a nuestra patria.

A. ANDRES.

## Sobre defensa pasiva

En un reciente comunicado del Frente Popular Provincial a los Frentes Populares locales narran una serie de tareas a cual más interesante y necesaria para estos momentos. De todos ellos queremos hacer resaltar el concerniente a Defensa Pasiva, dado el abandono en que se halla a este respecto Sueca.

Todos sabemos, y se ha repetido mucho, lo criminales que son los invasores y la guerra totalitaria que nos hacen. Cuando piensan atacar por un frente, la preparación que hacen es destruir y aniquilar la retaguardia para rebajar su moral. Ante este hecho y teniendo en cuenta que no abandonan sus propósitos sobre Valencia, debemos prepararnos para soportar cualquier ataque que hagan sobre nuestro pueblo.

Se debe empezar esta tarea al momento, pues no nos debe ocurrir como a tantos pueblos que han empezado a construir los refugios cuando ya habían sufrido varios bombardeos. No se nos ocultan las dificultades propias del terreno, pero no debe ser esto inconveniente si de verdad se quiere preservar a la población indefensa de Sueca de este peligro.

Pensando en sus hijos, en sus mujeres y en sus ancianos debe acometer

ter el Frente Popular de Sueca esta tarea, y presentar un proyecto detallado y razonado de refugios con la seguridad de que en esta labor tendrá a su lado a todo el pueblo que verá con alegría como sus dirigentes se preocupan de su vida.

Y sobre todo, cuanto antes mejor.

## En honor de Pablo Iglesias

El pasado viernes, día 9, se celebró un acto fúnebre en la U. G. T. de Sueca, en honor de Pablo Iglesias.

Fue presidido por el compañero Montó que presentó a los oradores camarada Fos, camarada De la Fuente y camarada José María Segrelles, por el Partido Socialista.

Hizo uso de la palabra primero el camarada Fos que recordó la virtud del silencio de Pablo Iglesias y su necesidad de ser aplicada en estos momentos.

El camarada De la Fuente hizo resaltar varias anécdotas de la vida del Maestro y en brillante oración aplicó éstas a los actuales momentos, haciendo resaltar el gran ejemplo que en toda su vida fue Pablo Iglesias, ejemplo a imitar en estas circunstancias por todos los que verdaderamente entienden la causa del pueblo es-

pañol. Explicó de forma clara el guía constante que fué y sigue siendo el «Abuelo» para todos los proletarios españoles.

Hizo uso de la palabra después el camarada José María Segrelles que hizo historia de la lucha política en España desde 1931 hasta nuestros días y resaltó la necesidad de la unión de todas las fuerzas antifascistas para hacer frente a todas las contingencias.

Relató muy emocionadamente sus relaciones con Pablo Iglesias y la temporada que éste vivió en Valencia en donde también dejó el «Abuelo» el sello indeleble de su virtud. Terminó el orador dedicando un recuerdo cariñoso a la viuda del Maestro que en Valencia vive.

Hizo el resumen del acto con palabras emocionantes el camarada Montó, leyendo una adhesión al acto del Partido Comunista.

Y dió fin al acto tan elocuente, que por todos conceptos resultó brillante.

## Academia de Corte y Confección

“SISTEMA MARTÍ”

1.ª y 2.ª enseñanza

Directora:

**Amparo Navarro**

Miguel Marzal, N.º 7 2.º piso

# “La Dolorosa” “La Reina Mora”

CORA RAGA, MAESTRO SERRANO!

Para el próximo lunes día 19 en el

# TEATRO SERRANO

¡Suecanos! Contribuid todos al humanitario beneficio pro Liga de Mutilados de Guerra.

# CULTURA POPULAR MORTERAZOS

—¿Cultura Popular? Sí, sí; vaya usted con esa edad a los jóvenes de Sueca. Quizá le escuchan, pero se les olvidará inmediatamente cuanto les digan. Si les hablara de diversiones, paseos, cines, etc., puede que le hicieran caso. Es a lo que se dedican hoy con preferencia. Y al menos fueran distracciones que contribuyesen de algún modo a su formación moral y física. Podrían celebrarse veladas literarias, podría hacerse deporte... Pero no. Los jóvenes suecanos prefieren perder neciamente el tiempo paseando las calles al oscurecer, cosa que aún se les podría perdonar, porque el paseo es sano. Lo que no se les puede perdonar de ninguna manera, es que aprovechen este rato para dirigir a las muchachas que pasan las palabras más groseras que se pueden decir. Para correr como verdaderos peñones y abalanzarse como fieras sobre los transeúntes. Para hacer en mitad de la calle (y muchas veces a la vista del público) ciertos arabescos y no con agua de colonia precisamente. ¿No os avergonzáis de eso muchachos? ¿Es que no tenéis dignidad? ¿Es que tenéis empeño en ser señalados en la provincia como los más salvajes?

Se celebra un acto organizado por alguna asociación antifascista y os dedicáis a berrear—porque no de otra forma puede llamarse lo que hacéis—y a insultar a los artistas cuando observáis alguna deficiencia en su actuación, sin consideración alguna a su buena voluntad. ¿Qué os parece si vosotros lleváis a alguien detrás que fuera criticando las deficiencias de vuestra actuación en la vida social? ¿Estabais arregiados!

Mientras, se abren escuelas para que podáis completar vuestra cultura y se ven desiertas. No os interesan, sabéis demasiado sin duda. Y esto, camaradas, no puede seguir así. Si en tiempos normales este proceder es horrible, en los que estamos atravesando no tiene nombre.

Vuestros hermanos mayores, están dando lo mejor de su juventud en los campos de batalla para tener y daros una vida mejor. ¿Y cómo correspondéis a su sacrificio?

Cuando vuelven, os arrepentiréis de no poder presentar nada en vuestro favor, nada que os haga aparecer

dignos a sus ojos. Lo menos que podéis hacer es prepararos para la nueva vida, capacitaros para ayudarles a reconstruir España. Ahora que el Gobierno os da toda clase de facilidades para estudiar y las Organizaciones antifascistas están también dispuestas a ayudaros en todo, aprovechad la ocasión, no perdáis el tiempo que algún día—cuando ya será demasiado tarde—os pesará. Los que pertenecéis a una Organización que tenga su escuela funcionando, frecuentadla, veréis como le tomáis gusto y acaba siendo vuestro lugar preferido. Y lo que no la tengáis, pedidla, que con seguridad seréis escuchados y comprendidos.

No vaguéis más. No os empeñéis en actuar de una forma que da pie a los enemigos de nuestro régimen para decir que andáis sucios y más salvajes que nunca. Que por el contrario, tengan que reconocer que los jóvenes no necesitan que nadie les ate para portarse bien.

Cultura Popular. Al pueblo le hace falta mucha cultura, la que siempre le negó la burguesía. Y vosotros, muchachos y muchachas de hoy, que sois el pueblo joven que mañana será fuerte, tenéis una gran responsabilidad. Acudid a las escuelas juntos, y cuando salgáis, dad una vuelta juntos también, que sois jóvenes. Pasead sin correr, y hablad sin insultaros. Os gustará más, os lo aseguro.

## Rasgo a imitar

La Comisión Pro Campaña Invierno del Perelló, nos comunica que en dicho poblado se han recaudado con destino a la adquisición de ropas de abrigo para nuestros combatientes, la cantidad de ocho mil quinientos pesetas con sesenta céntimos.

Es digno de mención este gran ejemplo que han dado los ciudadanos del Perelló, ejemplo que deben seguir muchos.

Feicitamos efusivamente, tanto a la Comisión pro Campaña Invierno, como a los camaradas que han contribuido para tan humanitario fin.

Leed y propagad

“MOSAICO”

¿Por qué se encuentran «aún» en el Teatro Serrano, todos los géneros recogidos en la Campaña de Invierno? ¿Es que se espera a que «vengan» por ellos? Nosotros creíamos que había más... pero hemos visto que no hay ni pizca. ¿Y por qué no se llevan a su destino?

La cosa más fácil del mundo es implantar el orden en un espectáculo público. Pero según parece, en Sueca no es así. Aunque esto es debido a la... de las...

Hay algunos que se titulan antifascistas y sin embargo actúan como el primer fascista. Y si actúan, no cabe duda: es que lo son.

Tan fascista es el que actúa como a tal, como el que se lo consiente.

¡Atención, pueblo de Sueca! ¿Qué te preocupa más, la Campaña de Invierno, el S. R. I., S. I. A., la situación de los frentes o ver un espectáculo de Miguel de Molina?

Y conste que no es en desdoro de Miguel de Molina, pero que esta falta de conciencia política es verdaderamente fenomenal.

Tan igual debemos respetar al Himno Nacional como al Himno Regional. En la función del domingo pasado por la noche, se interpretó el Himno Regional y solo se levantaron tres compañeros que fueron criticados por su conducta ejemplar.

Pero lo que pasa, es que ni siquiera somos valencianos.

¿Por qué en vez de venderse carne en algunas Cooperativas, no se vende para TODO EL PUEBLO?

Este es un problema serio que se debe resolver antes de que se hable más sobre el particular y origine consecuencias e incidencias.

ARGOS.

## DESEO

comprar una mesa de escritorio en buen uso.

Razón en esta Redacción de MOSAICO

# MOSAICO

## SUSCRIPCIÓN

Trimestre - población . . . 2'60

Annual - fuera . . . . . 15'—

PAGO ADELANTADO

Anuncios y Esquelas  
a precios convencionales

## UNA GRAN LECCION PARA LOS DERROTISTAS

# LOS TRECE PUNTOS DEL GOBIERNO DE UNION NACIONAL

Quizás uno de los temas que más apasionen hoy día a la opinión española, es el referente al da los cultos.

Pero nadie debe equivocarse respecto a él. El hecho, no representa en sí, más que el poner en práctica, en la realidad, uno de los trece puntos del Gobierno de Unión Nacional presidido por el doctor Negrín.

El contenido y significación de él, no es tan complejo como muchos creen. Es amplio, sí, pero con una amplitud tan ceñida a las horas de guerra que vivimos y que responden tan adecuadamente a las aspiraciones de una parte de la población española, que en él no caben subterfugios ni falsas andadas que desvirtúen su posición clara.

Nadie mejor que el Gobierno ha sabido interpretar el sentir del pueblo español. Nadie más que el Gobierno tiene tanta responsabilidad y visión clara de las cosas.

Son muchos los puntos—de los trece—que se han llevado a la práctica y cuyos resultados son tan magníficos que solo su examen sirve de lección para los derrotistas.

La aplicación de este punto del programa que se refiere a los cultos, no es una arbitrariedad, ni menos una idea exclusiva de un partido político; es sencillamente la interpretación fiel de la conciencia española que da pruebas de su fortaleza a través de las palpaciones que la guerra proporciona.

Crear que el hecho de que se diga misa corresponde a una época retrógrada, es equivocarse.

Nadie piensa igual en el mundo. De aquí la necesidad de regular la libertad de conciencia. No de una manera autoritaria y dogmática, sino por mediación de un sistema orgánico que responda a un encuadramiento dentro del marco de la Libertad.

Conseguiríamos perder el tiempo, queriendo precisar en los actuales momentos una aplicación amplia de todas las facetas que a todas las religiones corresponden. No haríamos más que entorpecer la libre elección y desenvolvimiento de un credo religioso y propugnar las mismas religiones por una supremacía que redundaría en perjuicio de todos. Nada más claro que esto.

Los resultados dependen de la asimilación que el pueblo haga de este postulado.

Con una buena interpretación moral, exenta de apasionamientos tontos, se conseguirán consecuencias laudables. Si se interpreta como una vulgaridad, el fin no será correspondido por los medios empleados.

ON  
2'60  
15'—  
ADO  
s  
ales

O-  
AL

terezte  
oner en  
por el  
lio, si,  
ccuada-  
gios ni  
ie más  
ultados  
riedad,  
la cen-  
ra pro-  
vocarse.  
ciencia.  
sponda  
aplica-  
que en  
religio  
in cen  
los me

Ata

1

i  
e  
a  
d  
l  
i  
e  
ii  
is  
os  
d,  
n-  
o-  
e.  
la.  
da  
s-  
E-  
ic  
M-  
ic

que  
Espa

tos d  
cio, e  
centr

mora

bajo,  
del p

traba  
mucha  
camar

la mu  
mujer

funde

form  
consti  
invas

baten

novis

chas

ción de  
ter act